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1. Peux-tu te présenter ? Nom, prénom, âge, classe, lieu de vie, etc… 

Chloé : Je m’appelle Chloé VEILLARD, j’ai 19 ans et j’habite Ottrott. Je suis actuellement en 

première année dans une école d’éducateur spécialisé à Strasbourg. 

 

2. Depuis quand es-tu membre des Dauphins d’Obernai et quel est ton parcours 

au sein du club (en tant que pratiquante) ? 

Chloé : Je suis membre des Dauphins d’Obernai depuis 2008. J’ai d’abord fait deux ans 

d’école de natation (EDN) pour apprendre les bases puis j’ai arrêté de nager pendant 

quelques années afin d’essayer d’autres sports. J’ai repris la natation en section Lycéens il y 

a trois ans et cela me convient tant au niveau des entraînements proposés qu’au niveau 

des horaires et de la fréquence. 

J’ai également eu mon diplôme de Premiers Secours en Equipe de niveau 1 (PSE1) par le 

biais du club et j’ai passé mon Brevet National de Sécurité et de Sauvetage Aquatique 

(BNSSA). Je ne l’ai pas eu mais je continue de m’entraîner. 

 

3. Depuis quand es-tu JSE (Jeune Stagiaire Encadrant) et comment est née 

cette idée ? 

Chloé : Je suis JSE depuis 2009. Au début c’est Danièle SCHREIBER qui m’avait contactée, 

dans le but d’aider les éducateurs dans l’activité Découverte Aquatique (enfants de 3 à 4 

ans) qui avait lieu à la piscine tournesol. La mission était d’avoir un rôle de grande sœur 

dans l’eau pour les enfants afin de les rassurer et de les aider à progresser. 

Depuis le déménagement à L’O, la Découverte Aquatique n’a plus lieu et j’ai donc 

accompagné les enfants de l’EDN. Pendant ces années, j’ai pu participer à 

l’encadrement de groupes de différents âges (allant de 6 à 12 ans) et donc étendre mon 

expérience. J’ai passé plusieurs années aux côtés de Sophie RUXER avec le niveau 1 et 

cette année j’aide Perrine SCHREIBER avec le niveau 4.  
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J’ai également participé aux séances de test pour les inscriptions à l’EDN ainsi qu’aux 

stages d’été (J’apprends à nager et Je me perfectionne). Depuis peu, j’assiste aussi 

Christelle GLESSER avec le groupe des pré-compétiteurs. 

Cette année j’ai suivi une formation afin d’être assistant évaluateur pour le Sauv’nage 

(ENF1). 

 

4. Peux-tu nous expliquer quelles sont tes missions en tant que JSE et quel(s) 

public(s) est-ce que tu encadres ? 

Chloé : En tant que JSE nos missions sont d’assister les éducateurs pour accompagner les 

enfants dans leurs apprentissages de la natation. À l’EDN, lorsqu’on est avec les niveaux 1 

et 2 (enfants âgés de 6 à 8 ans environ) on est surtout dans l’eau avec un ou plusieurs 

enfants en particulier pour les accompagner, les aider à progresser et les rassurer. Avec les 

niveaux 3 et 4 (enfants de 8 à 12 ans environ) on est plutôt hors de l’eau à répéter les 

consignes et corriger les enfants dans leurs positions et leurs gestes.  

Avant les séances, les JSE aident aussi à la mise en place du parcours puis au rangement à 

la fin. Après chaque séance, il y a également un bilan qui est fait entre chaque éducateur 

et ses JSE afin de voir ce qui a fonctionné pendant la séance pour éventuellement le 

refaire et ce qui n’a pas marché pour l’améliorer par après. 

Si on veut, on peut proposer des séances, des parcours ou des exercices aux éducateurs 

afin de varier les idées et de s’impliquer davantage dans notre tâche. À la fin de chaque 

saison, on reçoit une attestation d’encadrement précisant le volume horaire 

d’encadrement et la population concernée ainsi qu’un bilan de compétences avec les 

tâches qu’on a plus ou moins réussies pendant l’année. Ces documents peuvent servir lors 

d’entretiens (d’embauche, de concours,…) afin de faire preuve de notre expérience. 

 

5.  Qu’est-ce qui te plaît le plus 

Chloé : Ce qui me plaît le plus dans cette mission de JSE c’est le contact avec les enfants 

que l’on voit progresser tout au long de l’année et même au fil des ans pour certains.  

 

6. Si tu avais une baguette magique, qu’aimerais-tu changer ou améliorer dans 

tes missions de JSE ? 

Chloé : Je ne me suis jamais posé cette question car j’aime mes missions de JSE comme 

elles sont actuellement ! Je crois qu’il n’y a rien que je fais en me disant que je dois le faire 

sans en avoir l’envie. 
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7. As-tu participé à des manifestations organisées par le club ? Si oui, lesquelles 

? 

Chloé : Oui, j’ai participé à quasiment toutes les fêtes du club depuis mon arrivée dans 

l’association. C’est à chaque fois un événement festif où tout le monde se retrouve afin de 

montrer ses progrès et de s’amuser ensemble. 

 

8.  Qu’est-ce que tu retiens de cette expérience ? A-t-elle été formative pour 

toi ? Si oui, en quoi ? 

Chloé : Cette expérience m’a beaucoup apporté. En effet, c’est grâce à cette activité 

que j’ai eu envie de me lancer dans la formation d’éducateur spécialisé. Elle a été très 

formatrice puisqu’elle m’a permis d’acquérir des bases pour construire une relation 

éducative ou encore dans la gestion d’un groupe par exemple. Le fait d’avoir été avec 

différents éducateurs m’a permis d’accumuler plusieurs manières de faire et de travailler, 

donc de m’enrichir. 

 

9. Quels sont tes projets d’avenir ? 

Chloé : En parallèle de ma formation d’éducateur spécialisé, je compte repasser le BNSSA 

et suivre la formation du Brevet Fédéral 1 er degré (BF1) proposée par la Fédération 

Française de Natation et qui me permettra d’avoir une « vraie » qualification 

d’encadrement. 

 

10. 10. Souhaites-tu ajouter quelque chose ? 

Chloé : Je souhaite juste remercier toutes les personnes avec qui j’ai pu apprendre 

énormément durant ces années que ce soit en tant que pratiquante ou en tant que JSE.  


